

## Luis Eugenio Todd

Monterrey, N. L., a 5 de julio del 2001.

Lic. Cynthia Dávila Longoria,

Directora de la Capilla Alfonsina de la UANL.

Presente.

Estimada Lic. Dávila:

**N**ada me habría hecho más feliz en esta circunstancia histórica, que hablar del Maestro Pedro Reyes Velázquez, pero un compromiso en el extranjero me impide hacerlo a través del verbo y de la elocuencia que le eran connaturales, pues como todos sabemos, una de sus características sobresalientes era la elocuencia.

Siempre recordaré que él fue mi maestro de oratoria en un curso que el Partido Acción Nacional impartía en mi época de estudiante de preparatoria, su brillantez, su metodología y su capacidad de expresión me inculcó los valores fundamentales de este bello arte del saber hablar bien y a tiempo que todavía practico. Es decir, todo esto se lo debo a mi recuerdo nostálgico de un gran regiomontano que, aunque nació en Jalisco, ejerció el don de servir y de enseñar aquí en Nuevo León.

Don Pedro Reyes Velázquez fue un ave **sui generis**, pues además de las expresiones verbales a que he hecho mención y que lo convirtieron en el mejor orador de su época en su partido y en otros partidos políticos,

tenía una enorme capacidad de abstracción literaria y su avidez por la lectura y por el análisis de los textos le permitieron alternar en sus columnas políticas **Sopa de Letras y Aventura y Escarmiento**, pues un día hablaba de un libro, lo disecaba con propiedad y al otro día impartía una cátedra de ciencia política con la mayor naturalidad.

Dicen los costumbristas que uno siempre habla bien de los que ya no están en este mundo, pero en esta ocasión no es así, pues miles de personas hablaron bien en vida de quien combinaba el liderazgo político, la capacidad literaria y una fina elocuencia que recordaba a los viejos tribunos como: Nemesio García Naranjo, Luis Pérez, Alejandro Gómez Arias, Lombardo Toledano y Manuel Gómez Morín, este último visionario y fundador del Partido actualmente en el poder, que frecuentemente olvida las bases conceptuales que hicieron nacer a Acción Nacional y que Reyes Velázquez defendió con vehemencia en la Cámara y en todas las tribunas que le fueron otorgadas por las circunstancias.

Tuve la oportunidad de conocerlo personalmente al igual que a todos los panistas de la democracia cristiana, como: Luis Hinojosa, Gonzalo Guajardo, Francisco Calvi y el gran Pablo Emilio Madero, todos ellos compartían la filosofía política de Pedro Reyes Velázquez.

Los tiempos cambian y las circunstancias también, pero los recuerdos continúan vigentes y la figura de Reyes Velázquez se hace cada vez más egregia y más importante cuando se compara con el mar de mediocridad que abunda en la política partidista contemporánea.

Por ello, mucha gente, desde los griegos, han buscado la inmortalidad del ser y del saber, ésta que ahora estamos recordando y de la que goza nuestro joven maestro, porque su muerte fue en el cenit de su juventud; pero... las cosas buenas duran poco.

Con un afectuoso recuerdo a su familia, de alguien que ama el concurso humano y cree en la política como vector de buenas intenciones, igual que lo creyó Reyes Velázquez, a quien hoy le estamos rindiendo un merecido homenaje, tardío pero justo.

Luis Eugenio Todd

*Nota: Carta del doctor Luis Eugenio Todd Pérez, leída por el licenciado Nehemías González García.*

## SEÑORAS Y SEÑORES : anécdota de Pedro Reyes Velázquez

(El periodista, El político)

**H**onorables miembros del presidium. Señor representante del Rector de nuestra universidad, quiero que sea Ud. el portavoz para informarle al señor Rector que en esta reunión se encontró con una gran sorpresa; informarle que el Profesor Pedro Reyes Velázquez VIVE, que está vivo en la presencia de su familia, que está vivo a través de sus alumnos y de toda la enseñanza que como fértil semilla dejó regada, que está vivo en sus amigos, que está vivo en todos aquellos que acuden a esta capilla y se dan cuenta de la enorme cultura que ha legado el maestro.

En la época que el profesor Reyes Velázquez fue candidato por el Partido Acción Nacional a la Gobernatura de Nuevo León a un servidor me tocó colaborar con el candidato por el PRI, Pedro Zorrilla Martínez y nosotros en tono festivo los denominábamos Peter Pan y Peter Pri.

Y quiero compartir una expresión del entonces candidato por el PRI, Pedro Zorrilla Martínez que nos manifestó: "Jamás ha habido en la historia de nuestro partido un contendiente tan digno como el Profesor Pedro Reyes Velázquez".

Eduardo Martínez Alanís